

**Gabriela Cabrera López** es licenciada en Psicología por la UNAM, con estudios de Maestría en Desarrollo Organizacional por el INESPO y doctora en Ciencias de la Educación por la Universidad de Barcelona, España, cuya tesis sobre la enseñanza médica de pregrado, obtuvo la calificación de *Summa cum laude* en 2006.

Desde 1992 es orientadora educativa -hoy académica de tiempo completo- en la Dirección General de Orientación y Atención Educativa (DGOAE) de la UNAM, donde ha ocupado las jefaturas de los Departamentos de Orientación Especializada y de Estudios y Proyectos. Es especialista en temas sobre Orientación Educativa para la formación de orientadores.

Es autora, coautora y coordinadora de textos oficiales para nivel secundaria y bachillerato sobre temas de *Orientación Educativa*, *Formación Cívica y Ética*, *Cultura de la Legalidad*, y *Mi elección de carrera, un proyecto de vida*; así como del *Cuestionario de Exploración Vocacional para Secundaria* para la selección del bachillerato. Ha integrado comités editoriales y sido dictaminadora de revistas especializadas en Orientación de España, Reino Unido, México y Cuba.

Ha impartido conferencias y ponencias sobre competencias transversales/genéricas, toma de decisiones, transiciones académicas y laborales, civilidad universitaria y cursos a distancia sobre convivencia y noviolencia, modelos y prospectiva en Orientación Educativa, en dieciséis países de América, Europa y Asia. De 2013 a 2023 coordinó el Programa Multidisciplinario de Servicio Social "Civilidad y convivencia universitarias" con intervención psicoeducativa en bachilleratos UNAM sobre comportamientos éticos y no éticos (violentos).

Ha coordinado la Región de México, Centroamérica y el Caribe, para el Proyecto Internacional sobre competencias profesionales de Orientación, de la Asociación Internacional de Orientación Escolar y Profesional, IAEVG. En 2011 fue designada Par Evaluadora Internacional para la acreditación y reacreditación de la Licenciatura en Orientación por el Sistema Nacional de Acreditación de la Calidad de Educación Superior de Costa Rica en las Universidades de Costa Rica y Nacional de Costa Rica.

De 1996 a 1998 condujo la serie radiofónica "Brújula en mano" de la DGOAE, en Radio UNAM. Ha sido asesora de Ángeles Editores, S. A., de Secretarías estatales de Educación Pública e instituciones de educación superior y media superior, impartiendo cursos, talleres y conferencias para la instrumentación de programas oficiales de Orientación Educativa en veintiocho Estados de la república mexicana.

Ha sido Presidenta de la Asociación Mexicana de Profesionales de la Orientación, A. C. (AMPO) durante los periodos 2006-2008 y 2014-2018; y Directora General de la Red Latinoamericana de Profesionales de la Orientación (ReLaPrO) en el periodo 2008-2010. Es integrante del Consejo Asesor de la AMPO, A. C. De septiembre de 2015 a junio 2023, durante dos administraciones, integró la Junta Directiva de la International Association of Educational and Vocational Guidance (IAEVG), de la que también es corresponsal para México.

Desde 2014 forma parte de la Comisión Técnica Consultiva de Psicología en la Dirección General de Profesiones de la Secretaría de Educación Pública. Durante 2017-2023 fue delegada de la IAEVG para la Conferencia Internacional del Trabajo de la OIT. En 2019 se integró al Grupo de Educación y Competencias ante la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). También es responsable de Formación en la Comisión Interna para la Igualdad de Género en la DGOAE, de la UNAM. Y, actualmente coordina el Programa de Servicio Social, Prácticas profesionales y Voluntariado "Automatización del *Cuestionario de Exploración Vocacional para Secundaria* (CEVSE) en el Centro de Orientación Educativa, DGOAE, UNAM.

Contacto: gabicabrera60@hotmail.com y ageecl@unam.mx 31/octubre/2024